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    有关人士通过本报转告公众：科学有其自身规律，吁请耐心等待。希望再给科学家们一些时间。眼下最现实有

效的还是立足于预防。  

   “打好非典攻坚战，既要有坚定的信心，又要有科学的态度。”军事医学科学院院长赵达生在接受本报记者采

访时说：“非典来势凶猛，公众热切期望早日攻克非典。大家希望早日有相应的治疗药物，焦急的心情可以理解，

但是科学是严肃的，来不得半点虚假，任何一个药物的研制过程有它自己的规律，我们应按规律办事，按科学办

事，任何急功近利的炒作都是违背科学规律的。科学工作者不能有浮躁作风，科学家一定要坚持科学精神，实事求

是。”  

  

   军事医学科学院在我国率先确定非典病原体———新型冠状病毒，并开发出诊断试剂后，新近又开发出预防非

典药物ω干扰素，虽然此药尚在新药评审当中，但已引起社会的广泛关注，公众对此表现出很高的期望。  

  

   赵达生院长说，媒体对科学家的发现给以肯定，这无疑是对他们的巨大鼓舞，但是发现和实际应用还要有很长

的时间，不要把发现当成一个实用的手段，这可能要误事，容易让人们产生失望的心态。  

  

   赵达生院长在介绍，ω干扰素能否预防非典时说，从目前实验的结果看，只能说是出现可喜的苗头，如果从严

格意义上的药品研究来看，还有一个很长的过程。在目前这个突发的特定形势下，这也只是限于应急措施之一。如

果把这个炒得过热，我们非常忧心。从前期研究来看，该药物研究已有一定基础，这是难能可贵的。  

  

   赵达生院长同时指出，军事医学科学院在现在已取得的研究成果基础上，正在全力对病原体进行深入研究。科

学家们不顾长期作战的疲劳，夜以继日攻关。他们超负荷运转，表现出了无私的奉献精神。  

  

   科学家们一方面在已知药物中筛选有效药物，一方面开展疫苗和新药开发工作。他介绍，新药开发是一项极其

艰巨的工作，不可能一蹴而就。就内容而言，要明确靶标，找到有效化合物，确定结构，然后还要做药物实验，剂

型分析，稳定实验；还要进行动物和人体实验，人体实验还要经过三期，在人体体内达到理想效果后，最后还必须

经过严格的药审程序，这些都需要时间来完成。  

  

   赵达生指出，我们要有打硬仗的思想准备。应该看到，非典不是一般的疾病，而是一个继艾滋病之后，发现的

又一对人类危害最严重的新疾病，人们对它的生物理化特性和发病机制都缺乏认识。到目前为止，除病毒得以确定

外，它的传播途径是什么，还不是很清楚，最终攻克非典尚需时日。  

  

   赵达生指出，科学研究要尊重科学研究的规律，它不依人的主观意志为转移，必须按照科学的步骤，脚踏实

地，一步一个脚印。在平时的科研工作中，他时时提醒科研人员要有严谨的工作作风，不急躁冒进。他十分中肯地

说，医科院是科学院，凡是科学研究一定不要炒作，宁肯低调，不准高调。  



相关主题： 

  

   赵达生院长语重心长地说，要改变病急乱投医，病急乱买药这种状况。祖国传统的中医理论博大精深，国家公

布的防治办法是经过专家讨论研究的，不是凭空说的，是有效的。我们要严防一些不法厂商打着专家的旗号发非典

财，发黑心财，在法律上要严惩不法商贩。  

  

   对于未来的研究，赵达生院长充满信心，他说有党中央国务院的高度重视，有各级政府部门的大力协作，有科

研工作者的顽强拼搏，我们坚信一定能够打赢这场抗击非典的人民战争。  

  

   赵院长同时呼吁给科研人员创造良好的工作环境。随着科研成就引起社会的关注，科学家成为媒体的焦点，科

学家们的紧张的科研工作受到一定的影响。他指出科研工作正处于非常时期，希望媒体能够对科学工作者不能抽身

配合所有媒体的采访给予谅解。  

  

  (科技日报 记者 阎新华 张克)  
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